

NON AU SOMMET DES PILLEURS ET POLLUEURS À LAUSANNE !

(COMMODITIES
GLOBAL SUMMIT)

FORUM
SAMEDI
25 MARS 2017
13 H 30 — 18 H
PÔLE SUD
AV. JEAN-JACQUES MERCIER 3

20 H 30
FILM : TRADING PARADISE
GALERIE DU CINÉMA
RUE DU PETIT-CHÊNE 27

MANIFESTATION
LUNDI
27 MARS 2017
18 H
PLACE ST-FRANÇOIS



LA SUISSE OCCUPE UNE PLACE CENTRALE DANS LE COMMERCE MONDIAL DES MATIÈRES PREMIÈRES

POUR LA SIXIÈME ANNÉE CONSÉCUTIVE négociants en matières premières et banquiers se réunissent au Beau-Rivage Palace à Lausanne dans le cadre de leur Sommet mondial des matières premières, du 27 au 29 mars 2017. Nul hasard : les rives du Léman font partie, avec Zoug et le Tessin, des principaux piliers du négoce suisse, lui-même situé très favorablement dans le peloton de tête mondial. Les désastres politiques, sociaux et environnementaux engendrés par ce business basé

sur la corruption en hauts-lieux, les violations massives des droits humains, le mépris de la santé des populations et le dépouillement de la Terre sont documentés, notamment par l'ONG suisse Public Eye. Son étude sur le négoce suisse du pétrole a récemment jeté une lumière crue sur le fonctionnement dénué de tout scrupules de ces milieux s'accaparant le pétrole de certains pays africains pour y écouler ensuite le carburant le plus toxique.

FONDÉ FIN 2012, le Collectif contre la spéculation sur les matières premières organise depuis lors un Contre-sommet qui prend le parti des victimes de ce commerce, bien loin de la « transparence » en trompe l'œil qu'essaie d'opposer la branche aux démarches de la société civile.

Le Contre-sommet s'efforce de mettre à jour les mécanismes qui permettent aux négociants de renforcer leur domination. Il donne la parole à celles et ceux qui luttent et dénoncent ces pratiques.

CETTE ANNÉE, la thématique du Contre-sommet porte sur la place spécifique occupée par la Suisse dans ce sale business. Il aura lieu le samedi 25 mars, tandis qu'une manifestation est prévue pour le lundi 27 mars.

13 h 30**LA SUISSE PARADIS DU TRADING****René Lehnherr**

Principal instigateur du Tribunal Monsanto

Nous parlera du Tribunal Monsanto, qui a mis en accusation cette multinationale qui a son siège à Morges.

Isabelle Lucas

Docteure en Histoire contemporaine

Spécialiste de l'histoire économique suisse, elle discutera de la mesure dans laquelle on peut qualifier la Suisse de pays impérialiste.

Daniel Schweizer

Cinéaste documentariste

(Skinhead attitude, Dirty Gold War)

Nous parlera du rôle de la Suisse dans le commerce des matières premières, qu'il documente dans son film Trading Paradise qui clôt sa trilogie sur le sujet.

Benito Perez

Journaliste au Courrier

Modération

16 h**ATELIERS**

1. Halte aux forages !

Daniel Süri

Hydrocarbures : Halte aux forages Vaud

Des projets de forages de gaz de schiste (ou de réservoir compact) existent dans plusieurs endroits du canton. L'un d'entre eux, à Noville, est passé au stade du forage exploratoire. Ailleurs, ce sont les mobilisations des opposants qui ont fait reculer les promoteurs. Qui sont les forces politiques et économiques qui soutiennent ces projets ? Pourquoi et comment s'y opposer ?

2. Conséquences du refus de la RIE 3

Sébastien Guex

Professeur d'Histoire contemporaine

Le 12 février dernier, 59 % des votant-e-s ont refusé la RIE 3, alors même que le projet était défendu par le Conseil fédéral, vingt-cinq gouvernements cantonaux sur vingt-six et l'ensemble du patronat helvétique. Que va-t-il se passer maintenant ? Les sociétés à statuts spéciaux, parmi lesquelles de nombreuses sociétés de trading, vont-elles quitter la Suisse ? Va-t-il y avoir une nouvelle mouture de la RIE 3 ? Peut-on en prévoir les contours ?

3. Le Tribunal Monsanto

René Lehnherr

Principal instigateur du Tribunal Monsanto

En octobre 2016 à La Haye, un tribunal citoyen a recueilli les plaintes de victimes de la multinationale Monsanto. Empoisonnements, pollution, cancers ou faillites, les cas sont multiples et répartis dans le monde entier. Le prélude à de « vrais » procès ? Quelles mobilisations pour faire avancer ses objectifs ?

4. Stop aux investissements fossiles !

Maryline Bisilliat

Pain pour le Prochain

Christian Lüthi

Alliance climatique Suisse

Les caisses de pension et les banques injectent chaque année des milliards dans l'industrie du charbon, du pétrole et du gaz. Lors de cet atelier, découvrez comment se désinvestir du fossile.

17 h 30**Apéritif**

SAMEDI 25 MARS

20 H 30

GALERIES DU CINÉMA

RUE DU PETIT-CHÊNE 27

PROJECTION DU FILM
TRADING PARADISE
SUIVI D'UN DÉBAT AVEC
LE RÉALISATEUR
DANIEL SCHWEIZER

LUNDI 27 MARS

PLACE SAINT-FRANÇOIS 18 H 00

RASSEMBLEMENT FESTIF À OUCHY 19 H 00

**MANIFESTATION CONVIVIALE, MUSICALE,
REVENDICATRICE ET PACIFIQUE À L'OCCASION
DU SOMMET MONDIAL DES MATIÈRES PREMIÈRES**

POUR PROTESTER CONTRE LA TENUE
DU SOMMET DES POLLUEURS
ET DES PILLEURS DE LA PLANÈTE

POUR EXIGER QUE SOIT MIS FIN
À LA SPÉCULATION SUR LES MATIÈRES
PREMIÈRES

POUR LA RECONNAISSANCE
DU DROIT À LA SOUVERAINETÉ
ALIMENTAIRE

POUR L'ABANDON DES PRIVILÈGES
FISCAUX OCTROYÉS
À CES ENTREPRISES

POUR QUE LES MULTINATIONALES
DOMICILIÉES EN SUISSE RESPECTENT
LES DROITS HUMAINS
ET ENVIRONNEMENTAUX
PARTOUT DANS LE MONDE

POUR LA TRANSPARENCE DES FLUX
FINANCIERS ISSUS DE L'EXPLOITATION
DES MATIÈRES PREMIÈRES

POUR AFFIRMER NOTRE SOLIDARITÉ
AVEC LES PEUPLES DU MONDE ENTIER,
VICTIMES DE LA RAPACITÉ
DES SOCIÉTÉS DE TRADING

LUNDI 10 AVRIL

18 H 00

ESPACE DICKENS

AV. CHARLES DICKENS 6

RÉUNION & APÉRITIF
« BILAN ET PERSPECTIVES »

VOUS ÊTES LE·LA BIENVENU·E SI VOUS DÉSIREZ **REJOINDRE** LE COLLECTIF CONTRE
LA SPÉCULATION SUR LES MATIÈRES PREMIÈRES
OU SIMPLEMENT APPORTER VOS **IDÉES**

Collectif contre la spéculation sur les matières premières

w : www.stop-speculation.ch

e : info@stop-speculation.ch

f : www.facebook.com/StopSpeculationMatièresPremières

attac suisse · L'Autre syndicat · Gauche anticapitaliste · Greenpeace Vaud · Jeunesses Socialistes Suisse · Jeunesse Socialiste -
Vaudoise Jeunes Vert·e·s Vaud · Parti Socialiste Vaudois · Plateforme pour une agriculture socialement responsable ·
POP Vaud · Pain Pour le Prochain · solidaritéS · Swissaid · Solifonds · Unia Vaud · Uniterre · Les Verts vaudois